

BAB IV

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan dari data penelitian yang berhasil telah peneliti rangkum dan peneliti kumpulkan dalam ekspresi nilai-nilai pendidikan karakter dalam film Dilan 1991, maka ada beberapa kesimpulan dari keseluruhan data yang ingin peneliti simpulkan, diantaranya adalah:

1. Ekspresi nilai-nilai pendidikan karakter dalam film Dilan 1991 banyak ditemukan. Selain pesan-pesan yang disampaikan melalui film tersebut disampaikan dengan cara tersirat, beberapa dialog dalam film tersebut menyampaikan ekspresi nilai-nilai pendidikannya secara jelas dan langsung. Adapun bentuk-bentuk pendidikan karakter yang berhasil peneliti teliti dalam obyek penelitian adalah: pendidikan karakter dari nilai religious, nilai rasa ingin tahu, nilai kejujuran, tanggung jawab, peduli social, disiplin, komunikatif.
2. Adapun data yang berhasil ditemukan dan dikumpulkan oleh peneliti semuanya berjumlah 24 data secara keseluruhan, walaupun ada beberapa data yang termasuk pada nilai-nilai ekspresi namun data tersebut tidak dimasukkan kedalam data penelitian karena dikhawatirkan tidak layak dan tidak lolos ketika ditinjau kembali pada pengecekan keabsahan data.
3. Data-data penelitian yang berhasil peneliti kumpulkan adalah ekspresi dari nilai-nilai pendidikan karakter dari nilai religious yang berjumlah 7 data,

ekspresi dari nilai-nilai pendidikan karakter dari nilai rasa ingin tahu berjumlah 5 data, ekspresi dari nilai-nilai pendidikan karakter dari nilai kejujuran berjumlah 5 data, ekspresi pendidikan karakter dari nilai tanggung jawab berjumlah 3 data, ekspresi nilai-nilai pendidikan karakter dari nilai menghargai prestasi 1 data, ekspresi nilai-nilai pendidikan karakter dari nilai peduli social 1 data, ekspresi nilai-nilai pendidikan karakter dari nilai disiplin 1 data, ekspresi nilai-nilai pendidikan karakter dari nilai komunikatif 1 data.

4. Para pemeran yang berakting ataupun berperan dalam film Dilan 1991 tersebut, berusaha mengupayakan menanamkan pendidikan karakter khususnya kepada peserta didik untuk dapat diterapkan di lingkungan-lingkungan khususnya dalam lingkungan sekolah dalam rangka mengikuti proses pembelajaran serta memahami pentingnya pendidikan karakter.

B. Saran

Hasil dari penelitian skripsi yang berjudul Ekspresi Nilai-Nilai pendidikan karakter dalam film Dilan 1991, peneliti memberikan saran kepada pembaca umum, maupun akademisi yaitu sebagai berikut ini.:

1. Bagi pengembangan kajian di bidang keilmuan analisis karya sastra khususnya hubungannya dengan pendidikan karakter tentang analisis film serta hubungannya dengan ekspresi nilai-nilai pendidikan karakter yakni pada film Dilan 1991 dengan rumusannya, sehingga hasil penelitian ini dapat dijadikan referensi serta pertimbangan penelitian yang selanjutnya.

2. Bagi guru bahasa Indonesia, hasil penelitian ini dapat dijadikan bahan contoh atau kajian, atau media dalam pengembangan pembelajaran Bahasa Indonesia.
3. Dan bagi civitas akademika di lingkungan pendidikan, mahasiswa pada khususnya mahasiswa dengan program studi Tadris Bahasa Indonesia, hasil penelitian ini dapat dijadikan bahan komparasi untuk penulisan karya ilmiah yang selanjutnya.